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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み んだ い ひ ょ う し ゃか い ぎ

(第
だい

８期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

１ 日時
に ち じ

 ２０１１(平成
へいせい

２３)年
ねん

６月
がつ

１２日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

３ 出席者
しゅっせきしゃ

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２１人
にん

王
おう

 平
たいら

、許
きょ

 可欣
か き ん

、耿
こう

 輝
き

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、陳
ちん

 曦
しー

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、髙
たか

橋
はし

ロサ
ろ さ

、

中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、呉
うー

 潔
じぇ

、チャート
ち ゃ ー と

デビト
で び と

、柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、ルラン
る ら ん

 オリヴィエ
お り う ゛ ぃ え

、エドモン
え ど も ん

ド
ど

 ダンカン
だ ん か ん

、

那
な

谷屋
た に や

 ジンキー
じ ん き ー

、オパンゴ
お ぱ ん ご

 デケ
で け

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

（２）事務局
じ む き ょ く

横山
よこやま

 室長
しつちょう

、佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、飯塚
いいづか

 課長
かちょう

、西山
にしやま

 課長
かちょう

、菊地
き く ち

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､ 向井
む か い

 係 長
かかりちょう

、 

飯嶋
いいじま

 係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 主任
しゅにん

、西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ３人
にん

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

（３）議事
ぎ じ

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

【全体会
ぜんたいかい

】 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「川
かわ

崎
さき

市
し

外
がい

国
こく

人
じん

市
し

民
みん

代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

、２０１１年度第
ね ん ど だ い

１回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。

傍聴者
ぼうちょうしゃ

は傍聴者遵守事項
ぼうちょうしゃじゅんしゅじこう

を守
まも

っていただきたい。本日
ほんじつ

、安委員
あ ん い い ん

とタオワン
た お わ ん

委員
い い ん

か

ら 欠席
けっせき

の 連絡
れんらく

が あ っ た 。 今日
き ょ う

の 日程
にってい

と 資料
しりょう

に つ い て 事務局
じ む き ょ く

に 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」 

（事務局佐藤課長
じ む き ょ く さ と う か ち ょ う

が日程
にってい

と配布資料
は い ふ し り ょ う

について説明
せつめい

。） 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

のまとめの報告
ほうこく

を事務局
じ む き ょ く

にお願
ねが

いする。」 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

。） 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

を欠席
けっせき

した代表者
だいひょうしゃ

が入
はい

った実行委員会
じ っ こ う い い ん か い

を教
おし

えてほしい。まず、

私
わたし

は臨時会実行委員会
り ん じ か い じ っ こ う い い ん か い

に入
はい

った。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「市
し

民
みん

祭
まつ

りに入
はい

った。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

で、東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

に対
たい

するメッセ
め っ せ

ー
ー

ジ
じ

を代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

から出
だ

すと

いう提案
ていあん

があったが、そのことについて事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「大震災
だいしんさい

に遭
あ

われた方々
かたがた

への哀悼
あいとう

の意
い

をメッセ
め っ せ

ー
ー

ジ
じ

という 形
かたち

であらわす

のはいかがか。」 
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オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

はメッセ
め っ せ

ー
ー

ジ
じ

としてニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

へ記載
き さ い

するのが良
よ

いと思
おも

うが、

皆
みな

さんはいかがか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「５月
がつ

に１度宮城県
ど み や ぎ け ん

でボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

をした。７月末
がつまつ

の日曜
にちよう

にも行
い

く予
よ

定
てい

があるので、興味
きょうみ

のある人
ひと

は声
こえ

をかけてほしい。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

としては、全体会議
ぜ ん た い か い ぎ

で決
き

まれば掲
けい

載
さい

したい。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

へメッセ
め っ せ

ー
ー

ジ
じ

を掲載
けいさい

するかどうか決
けつ

を採
と

りたい。」 

＜採決
さいけつ

＞案
あん

 被災者
ひ さ い し ゃ

へのメッセ
め っ せ

ー
ー

ジ
じ

をニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

に載
の

せる 賛成
さんせい

２１人
にん

（決定
けってい

） 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「決
き

まっていない審議会等委員
し ん ぎ か い と う い い ん

について事務局説明
じ む き ょ く せ つ め い

をお願
ねが

いする。」 

（事務局湯川主任
じ む き ょ く ゆ か わ し ゅ に ん

が多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行委員会委員
じ っ こ う い い ん か い い い ん

について説明
せつめい

。） 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「では、立候補者
り っ こ う ほ し ゃ

がいれば挙手
きょしゅ

してほしい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「委員
い い ん

を引
ひ

き受
う

けたい。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「委員長
いいんちょう

と副委員長
ふくいいんちょう

が同
おな

じ部
ぶ

会
かい

なので、今後
こ ん ご

、提言
ていげん

を市長
しちょう

に報告
ほうこく

すること

を踏
ふ

まえて、 私
わたし

は社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

へ移
うつ

りたい。皆
みな

さんの 了 承
りょうしょう

が必要
ひつよう

なので、委員長
いいんちょう

の部会変更
ぶ か い へ ん こ う

に賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 委員長
いいんちょう

が社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

へ移動
い ど う

 賛成
さんせい

１９人
にん

（決定
けってい

） 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「では部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

りたい。」 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

を始
はじ

める。年金制度
ね ん き ん せ い ど

の関係者
かんけいしゃ

は次回出席
じかいしゅっせき

することになっ

た 。 今日
き ょ う

の 審議
し ん ぎ

で 、 次回出席
じかいしゅっせき

す る 年金担当者
ねんきんたんとうしゃ

へ の 具体的
ぐ た い て き

な 質問
しつもん

項目
こうもく

を 決
き

め た

い。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

で、年金
ねんきん

の関係者
かんけいしゃ

を呼
よ

ぶことが決
き

まった。関係者
かんけいしゃ

として、市
し

の

保険年金課
ほ け ん ね ん き ん か

の 職
しょく

員
いん

２名
めい

、年金
ねんきん

事務所
じ む し ょ

職員
しょくいん

１名
めい

、国民
こくみん

年金
ねんきん

基金
き き ん

職
しょく

員
いん

1名
めい

の計
けい

４人
にん

が

出席
しゅっせき

する予定
よ て い

である。」 

耿
こう

委員
い い ん

「年金
ねんきん

関係者
かんけいしゃ

には、年金
ねんきん

の仕組
し く

みについて最初
さいしょ

に簡単
かんたん

な説明
せつめい

をしてほしい。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

な質問
しつもん

項目
こうもく

とは、前回出
ぜ ん か い で

た意見以外
い け ん い が い

の質問
しつもん

なのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「資料
しりょう

１前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

のまとめの社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

で年金
ねんきん

に関
かん

して出
で

た意
い

見
けん

①か

ら⑤までは質問
しつもん

が具体的
ぐ た い て き

なのでそのまま質問
しつもん

項目
こうもく

とする。⑦については、聞
き

きた

いことがはっきりしていないので、⑦の内容
ないよう

について今日
き ょ う

具体的
ぐ た い て き

な質問
しつもん

を作成
さくせい

し

たい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「国民
こくみん

年金
ねんきん

・厚生年金
こうせいねんきん

は２５年保険料
ねんほけんりょう

を納
おさ

める必
ひつ

要
よう

があるが、外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

に

は２０歳以上
さいいじょう

で来日
らいにち

した場合
ば あ い

など納
おさ

められる年数
ねんすう

が限
かぎ

られる。この場合
ば あ い

には何年
なんねん

払
はら

えばよいか、年金
ねんきん

は受
う

け取
と

れるのか聞
き

きたい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「最初
さいしょ

に年金制度
ね ん き ん せ い ど

の簡単
かんたん

な説明
せつめい

をする際
さい

に、那谷屋委員
な た に や い い ん

の質問
しつもん

について

も 、 説明
せつめい

し て も ら う こ と と す る 。 そ の 他
た

、 具体的
ぐ た い て き

な 質問
しつもん

の 例
れい

と し て は 、

帰国後年金
き こ く ご ね ん き ん

をどのように受
う

け取
と

ることができるか、振
ふ

り込
こ

み手数料
てすうりょう

はどうなるの

か、といった質問
しつもん

が 考
かんが

えられる。今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

で質問
しつもん

が思
おも

いつかなかった場合
ば あ い

は、

今週
こんしゅう

木曜日
も く よ う び

までに、事務局
じ む き ょ く

へ聞
き

きたいことを連絡
れんらく

してほしい。では、労働
ろうどう

につい

て意見
い け ん

があれば聞
き

きたい。（意見
い け ん

なし）意見
い け ん

がないようなので、外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

の声
こえ

を取
と

り上
あ

げるシステム
し す て む

について審議
し ん ぎ

したい。資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（ 事務局湯川主任
じ む き ょ く ゆ か わ し ゅ に ん

が 資料
しりょう

３ － ２ に 基
もと

づ き 外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

の 声
こえ

を 取
と

り 上
あ

げ る システム
し す て む

、

外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

を対象
たいしょう

にした調査
ちょうさ

等
とう

について説明
せつめい

。） 
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チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「補足
ほ そ く

だが、住民投票制度
じゅうみんとうひょうせいど

は 新
あたら

しい制
せい

度
ど

のため、まだ川崎市
か わ さ き し

で住民投票
じゅうみんとうひょう

が実施
じ っ し

されたことがない。資料
しりょう

について質問
しつもん

はあるか。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「多言語
た げ ん ご

の調査票
ちょうさひょう

にタガログ語
た が ろ ぐ ご

がない。川崎市
か わ さ き し

には多
おお

くのフィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

人
じん

がいる

が、英語
え い ご

の読
よ

めない人
ひと

もいるので、タガログ
た が ろ ぐ

語
ご

を入
い

れてほしい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

のニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

も今年度
こ ん ね ん ど

からタガログ
た が ろ ぐ

版
ばん

を追加
つ い か

した。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「川崎市
か わ さ き し

の『外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

への広報
こうほう

のあり方
かた

に関
かん

する 考
かんが

え方
かた

』では、でき

るだけ多言語
た げ ん ご

で情報
じょうほう

を発信
はっしん

することになっている。今年度
こ ん ね ん ど

から『外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

への

広報
こうほう

のあり方
かた

に関
かん

する 考
かんが

え方
かた

』の中
なか

でタガログ
た が ろ ぐ

語
ご

も加
くわ

えることになった。」 

ルラン
る ら ん

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

への情報提供
じょうほうていきょう

の方法
ほうほう

として、Ｅメ
め

ー
ー

ルアドレス
る あ ど れ す

を登録
とうろく

して、指定
し て い

の

言語
げ ん ご

の情報
じょうほう

がメール
め ー る

で届
とど

く、あるいはホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の情報
じょうほう

が更新
こうしん

された通知
つ う ち

が届
とど

くというシステム
し す て む

があればよい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「可能
か の う

であれば、よい案
あん

だが、各言語
か く げ ん ご

ごとに、それぞれ外国人
がいこくじん

に送
おく

るのは 難
むずか

しいのではないか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「川崎区
か わ さ き く

役所
やくしょ

では、地域
ち い き

の団体
だんたい

と 共
きょう

働
どう

で多言語情報
た げ ん ご じ ょ う ほ う

を配信
はいしん

する「インタ
い ん た

ーコム
ー こ む

かわさきく」というメ
め

ー
ー

ルマガジン
る ま が じ ん

事業
じぎょう

を 行
おこな

っている。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「このテ
て

ー
ー

マ
ま

を出
だ

した部会長
ぶかいちょう

からテ
て

ー
ー

マ
ま

について簡単
かんたん

な説明
せつめい

がほしい。」  

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「２、３年
ねん

前
まえ

に、ＥＵで外国出身者
がいこくしゅっしんしゃ

や外国系
がいこくけい

の人
ひと

に対
たい

する調査
ちょうさ

が大規模
だ い き ぼ

に 行
おこな

われた。その調査
ちょうさ

で、差別
さ べ つ

問題
もんだい

の実態
じったい

や、生活
せいかつ

で困
こま

っていることなどがわか

ってきた。川崎市
か わ さ き し

で同
おな

じような調査
ちょうさ

を 行
おこな

えば、代表者個人
だいひょうしゃこじん

の経験
けいけん

以外
い が い

に一般的
いっぱんてき

、

統計的
とうけいてき

な外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

の課題
か だ い

が分
わ

かると思
おも

う。資料
しりょう

にあるように、過去
か こ

に調査
ちょうさ

は 行
おこな

われているが、１８年
ねん

前
まえ

のもので、現在
げんざい

までに 状 況
じょうきょう

が変
か

わっている。過去
か こ

の調査
ちょうさ

と同
おな

じ質問
しつもん

項目
こうもく

に加
くわ

えて、ＥＵで 行
おこな

った 調
ちょう

査
さ

の質問
しつもん

項目
こうもく

を入
い

れて比較
ひ か く

できるよう

な調査
ちょうさ

を 行
おこな

ってはどうか。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

の良
よ

い点
てん

と悪
わる

い点
てん

を両方調査
りょうほうちょうさ

できるとよい。悪
わる

い点
てん

が分
わ

かれば、

外国人
がいこくじん

もお互
たが

い気
き

をつけて、生活
せいかつ

するようになる。良
よ

い経験
けいけん

や社会
しゃかい

への貢献
こうけん

の例
れい

があれば、他
た

の外国人
がいこくじん

の励
はげ

みになり、同
おな

じ事
こと

をやる人
ひと

が増
ふ

えるかもしれない。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

にあたっては、個人情報
こじんじょうほう

の点
てん

で 難
むずか

しいものもあるのではないか。また、

労働
ろうどう

に関
かん

する 話
はなし

かもしれないが、３月
がつ

１１日
にち

の地震
じ し ん

の際
さい

、川崎
かわさき

市内
し な い

の工場
こうじょう

で、

日本人
に ほ ん じ ん

の職員
しょくいん

のみヘルメット
へ る め っ と

をつけて避難
ひ な ん

し、外国人
がいこくじん

の作業員
さぎょういん

にヘルメット
へ る め っ と

が配
くば

られなかったと聞
き

いた。外国人労働者
がいこくじんろうどうしゃ

が安心
あんしん

して 働
はたら

ける職場
しょくば

づくりが必要
ひつよう

だと思
おも

う。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「個人情報
こじんじょうほう

を明
あ

かさなくとも、良
よ

い経験
けいけん

や事例
じ れ い

を出
だ

すことはできる。ただ、

良
よ

い事
こと

・悪
わる

い事
こと

を調
しら

べるための具体的
ぐ た い て き

な質問項目
しつもんこうもく

を 考
かんが

えるのが 難
むずか

しい。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「国籍
こくせき

によって良
よ

い事
こと

、悪
わる

い事
こと

のデータ
で ー た

が出
で

ると、その国
くに

のイメ
い め

ー
ー

ジ
じ

が固定
こ て い

して

しまい、差別
さ べ つ

につながる可能性
か の う せ い

もある。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「悪
わる

い事
こと

についてのデ
で

ー
ー

タ
た

は市
し

で調査
ちょうさ

しなくとも警察
けいさつ

が既
すで

に持
も

っていると

思
おも

う 。 差別
さ べ つ

や 国際関係等
こくさいかんけいとう

の 事情
じじょう

か ら 公開
こうかい

し て い な い の で は な い か 。 ま た 、

一人一人良
ひ と り ひ と り よ

い事
こと

の基準
きじゅん

が違
ちが

うのでそれを定義
て い ぎ

し、質問項目
しつもんこうもく

を作
つく

るのは 難
むずか

しい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「良
よ

い事
こと

というのは、個人
こ じ ん

の取組
とりくみ

ではなくても、報道
ほうどう

されているような取組
とりくみ

で

よい。あと、犯罪
はんざい

のケ
け

ー
ー

ス
す

でも外国人
がいこくじん

は簡単
かんたん

に 扱
あつか

われてしまうことがある。調査
ちょうさ

項目
こうもく

に入
い

れれば、警察
けいさつ

も事件
じ け ん

に巻
ま

き込
こ

まれた外国人
がいこくじん

に対
たい

し、もう少
すこ

し慎重
しんちょう

に対応
たいおう

することになるのではないか。良
よ

い事
こと

と悪
わる

い事両方
ことりょうほう

の調査
ちょうさ

があれば、公平
こうへい

な見方
み か た
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や取
と

り 扱
あつか

いが出
で

てくると思
おも

う。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

の一番
いちばん

の課題
か だ い

は情報
じょうほう

がきちんと届
とど

いているかどうか。調査
ちょうさ

があれ

ば、情報提供
じょうほうていきょう

の効果的
こ う か て き

な方法
ほうほう

も分
わ

かる。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

の声
こえ

を取
と

り上
あ

げるシステム
し す て む

として、外国人
がいこくじん

のために無料
むりょう

で法的支援
ほ う て き し え ん

を

してくれる弁護士
べ ん ご し

がいると助
たす

かる。弁護士
べ ん ご し

が必要
ひつよう

だが、お金
かね

がなくて相談
そうだん

できな

い外国人
がいこくじん

が多
おお

い。外国人
がいこくじん

のための法的
ほうてき

サポ
さ ぽ

ート
ー と

があると助
たす

かる。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「法
ほう

テラス
て ら す

や日本
に ほ ん

弁護士
べ ん ご し

連合会
れんごうかい

が、 収 入
しゅうにゅう

の低
ひく

い人
ひと

のために法的
ほうてき

サポ
さ ぽ

ート
ー と

を 行
おこな

っ

ている。弁護士
べ ん ご し

が相談
そうだん

に乗
の

ってくれる。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「県
けん

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

では、月
つき

１回弁護士
か い べ ん ご し

に多言語
た げ ん ご

で相談
そうだん

ができる。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「相談
そうだん

は３０分
ぷん

だけだと、長期間
ちょうきかん

の支援
し え ん

を必要
ひつよう

としている場合
ば あ い

には十分
じゅうぶん

では

ない。１対
たい

１で一人
ひ と り

の問題
もんだい

を解決
かいけつ

するまで 扱
あつか

ってくれる弁護士
べ ん ご し

が必要
ひつよう

。」  

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「法
ほう

テラス
て ら す

のパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

があるので、必要
ひつよう

だったら見
み

てほしい。第
だい

７

期
き

で外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

の多様化
た よ う か

する相談
そうだん

・ニ
に

ー
ー

ズ
ず

に対応
たいおう

できる専門的
せんもんてき

な知識
ち し き

を持
も

った人
じん

材
ざい

を養成
ようせい

し、問題解決
もんだいかいけつ

の支援
し え ん

をする。外国人
がいこくじん

の複雑
ふくざつ

で多様化
た よ う か

した問題
もんだい

に連携
れんけい

して

対応
たいおう

できるようにするという提言
ていげん

が出
で

ている。よって、この問題
もんだい

は第
だい

７期
き

の提言
ていげん

として既
すで

に出
だ

されているので、同
おな

じテ
て

ー
ー

マ
ま

での提言
ていげん

は 難
むずか

しい。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「第
だい

７期
き

の提言
ていげん

は現在
げんざい

、市
し

が取
と

り組
く

み 中
ちゅう

なので、結果
け っ か

を待
ま

つことが大事
だ い じ

。結果
け っ か

が出
で

て、うまくいっていない場合
ば あ い

に再度
さ い ど

提言
ていげん

すればよい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「提言
ていげん

については、毎年
まいとし

１０月
がつ

に提言
ていげん

の取
と

り組
く

み 状 況
じょうきょう

について担当部署
た ん と う ぶ し ょ

に聞
き

いている。取
と

り組
く

み 中
ちゅう

の場合
ば あ い

は、毎年
まいとし

その 状 況
じょうきょう

を調査
ちょうさ

している。第
だい

７期
き

の

提言
ていげん

については、Ｂ評価
ひょうか

になっているので、Ａとなるまで調査
ちょうさ

を続
つづ

ける。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「他
た

都市
と し

では、 ツイッタ
つ い っ た

ー
ー

を利用
り よ う

した 情報提供
じょうほうていきょう

を 行
おこな

っている。 ツイッタ
つ い っ た

ー
ー

を

フォロ
ふ ぉ ろ

ー
ー

して必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を得
え

たり、書
か

き込
こ

むことで市
し

に声
こえ

を届
とど

けられる。」  

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 外国人
がいこくじん

が 利用
り よ う

す る 場合
ば あ い

、 日本語
に ほ ん ご

で 書
か

き 込
こ

む こ と が 難
むずか

し い 。 ま た 、

外国語
が い こ く ご

で書
か

き込
こ

んだ場
ば

合
あい

、翻訳
ほんやく

に費用
ひ よ う

がかかるという問題
もんだい

がある。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「 ３ 月
がつ

１ １ 日
にち

の 地震
じ し ん

で 、 外国人
がいこくじん

に 緊急情報
きんきゅうじょうほう

を 伝
つた

え る 方法
ほうほう

が 問題
もんだい

と な っ た 。

多言語
た げ ん ご

にすると間
ま

に合
あ

わないので、できるだけやさしい日本語
に ほ ん ご

を使
つか

ってはどうか

と い う 意見
い け ん

が あ っ た 。 外国人
がいこくじん

が 基礎的
き そ て き

な 日本語
に ほ ん ご

を 習
なら

う こ と も 大切
たいせつ

。 国際交流
こくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ー
ー

や他
た

の地域
ち い き

でも同
おな

じ問題
もんだい

が出
で

ているので、そのようなところと連携
れんけい

して、

取組
とりくみ

を進
すす

めてはどうか。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「現在市
げ ん ざ い し

の中
なか

で外国人市民施策担当
が い こ く じ ん し み ん し さ く た ん と う

と、災害
さいがい

へ対応
たいおう

する部署
ぶ し ょ

や国際関係
こくさいかんけい

の

部署
ぶ し ょ

が集
あつ

まって、地震
じ し ん

のときの対応
たいおう

がどうだったか 考
かんが

え直
なお

している。ここで出
で

た

意見
い け ん

もそちらの会議
か い ぎ

で伝
つた

えたい。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

には津波
つ な み

が来
こ

なかったが、地震
じ し ん

の後
あと

の町内放送
ちょうないほうそう

が聞
き

き取
と

りにくく、

地震
じ し ん

のことで何
なに

を言
い

っているか分
わ

からなかった。被災地
ひ さ い ち

では津波警報
つ な み け い ほ う

の放送
ほうそう

が分
わ

かりやすい放送
ほうそう

だったので、川崎市
か わ さ き し

のものも改善
かいぜん

してほしい。」  

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「川崎市
か わ さ き し

では、計画停電
けいかくていでん

のお知
し

らせを流
なが

したと聞
き

いている。」  

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

の家族
か ぞ く

は日本人
に ほ ん じ ん

だが、お知
し

らせが聞
き

き取
と

りにくそうだった。」  

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「やはり大切
たいせつ

な情報
じょうほう

は、会社
かいしゃ

の掲示板
け い じ ば ん

に貼
は

ってもらうようにしたほうがよい。

交渉
こうしょう

が大変
たいへん

かもしれないが、情報
じょうほう

が広
ひろ

く伝
つた

わると思
おも

う。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「市
し

の震災
しんさい

の検証
けんしょう

をする会議
か い ぎ

に、中小企業
ちゅうしょうきぎょう

に関係
かんけい

する部署
ぶ し ょ

は参加
さ ん か

してい

ない。今後
こ ん ご

、そうした部署
ぶ し ょ

へ声
こえ

が届
とど

くように要望
ようぼう

していきたい。」 
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アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「 私
わたし

の 働
はたら

く会
かい

社
しゃ

では、社内
しゃない

に危機管理
き き か ん り

のための組織
そ し き

があり、停電
ていでん

や地震
じ し ん

の情報
じょうほう

を社員
しゃいん

に向
む

けて、日本語
に ほ ん ご

と英語
え い ご

でメール
め ー る

配信
はいしん

している。企業内
きぎょうない

でそうした

取組
とりくみ

をしているところもある。」 

耿
こう

委員
い い ん

「テレビ
て れ び

は便利
べ ん り

だが、停電
ていでん

では使
つか

えないので電池式
で ん ち し き

のラジオ
ら じ お

が一番
いちばん

効果的
こ う か て き

。震災後
し ん さ い ご

ずっとラジオ
ら じ お

を聴
き

いていたが、外国語
が い こ く ご

の放送
ほうそう

はなかった。１時間
じ か ん

でも多言語放送
た げ ん ご ほ う そ う

があるとよい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「放送
ほうそう

のことは大変
たいへん

重要
じゅうよう

。震災
しんさい

のときは、放送
ほうそう

する 車
くるま

が早
はや

すぎて、窓
まど

をあけて聞
き

き取
と

れるようになったら遠
とお

くに行
い

ってしまい、聞
き

こえなくなった。」 

ルラン
る ら ん

委員
い い ん

「国内
こくない

の情報
じょうほう

は英語
え い ご

ではいろいろある。放射能
ほうしゃのう

の問題
もんだい

もテレビ
て れ び

で国
くに

や県
けん

まで

は放送
ほうそう

されるが、川崎市
か わ さ き し

の情報
じょうほう

はない。川崎市
か わ さ き し

の情報
じょうほう

が得
え

られなかった。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「新聞
しんぶん

で報道
ほうどう

されていたが、川崎
かわさき

市内
し な い

の学校
がっこう

、保育園
ほ い く え ん

や公園
こうえん

の放射線量
ほうしゃせんりょう

を

市
し

で測定
そくてい

する。デ
で

ー
ー

タ
た

が出
で

れば市
し

のホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

で公開
こうかい

されると思
おも

う。」 

陳
ちん

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

についてだが、ほとんどの外国人
がいこくじん

は、外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

に行
い

くので、そこで

調査票
ちょうさひょう

に記入
きにゅう

してもらうのはどうか。メール
め ー る

だと、パソコン
ぱ そ こ ん

を使
つか

わない、メール
め ー る

を使
つか

わない人
ひと

がいるので、窓口
まどぐち

で調査票
ちょうさひょう

を書
か

くほうがやりやすい。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

登録
とうろく

は、川崎市
か わ さ き し

に転入
てんにゅう

した時
とき

に 行
おこな

う。初
はじ

めて川崎
かわさき

に来
き

た外国人
がいこくじん

に

調査
ちょうさ

しても成果
せ い か

が得
え

られないのではないか。」 

耿
こう

委員
い い ん

「外国人登録
がいこくじんとうろく

を更新
こうしん

する際
さい

に、調査
ちょうさ

を 行
おこな

えばよい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「来年
らいねん

から在留
ざいりゅう

カード
か ー ど

へ変
か

わり、外国人登録
がいこくじんとうろく

の窓口
まどぐち

がなくなる。」 

呉
うー

委員
い い ん

「放射線量
ほうしゃせんりょう

の測定
そくてい

について聞
き

きたい。市内
し な い

で幾
いく

つの線量計
せんりょうけい

を設
もう

けているのか。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「放
ほう

射線
しゃせん

の測定値
そ く て い ち

は、市
し

のホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ージ
ー じ

に公開
こうかい

していて、測定
そくてい

場所
ば し ょ

は、

現在川崎区
げ ん ざ い か わ さ き く

と麻生区
あ さ お く

の２カ
か

所
しょ

にある。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「市
し

の他
ほか

の場所
ば し ょ

の放射
ほうしゃ

線量
せんりょう

も測
はか

って、数値
す う ち

を出
だ

してほしい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「 私
わたし

の周囲
しゅうい

の外国人
がいこくじん

も放射線
ほうしゃせん

のことを気
き

にしている。はっきりと、分
わ

かりやすい

説明
せつめい

がほしい。外国人
がいこくじん

を代表
だいひょう

して、市
し

にこの意見
い け ん

を反映
はんえい

してほしい。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「部
ぶ

会長
かいちょう

が話
はな

したＥＵの調査
ちょうさ

について、調査
ちょうさ

結果
け っ か

が出
で

た後
あと

、具体的
ぐ た い て き

な変化
へ ん か

があ

ったか聞
き

きたい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 新
あたら

しい 調
ちょう

査
さ

で、結果
け っ か

が１年前
ねんまえ

に出
で

たばかりなので、結論
けつろん

を求
もと

めるには

早
はや

い。調査結果
ち ょ う さ け っ か

からヨ
よ

ー
ー

ロッパ
ろ っ ぱ

では黒人
こくじん

が差別
さ べ つ

の経験
けいけん

をあまりしていないことが

分
わ

かった。ロマ
ろ ま

人
じん

は大変多
たいへんおお

くの差別
さ べ つ

を経験
けいけん

している。よって、差別
さ べ つ

の被害者
ひ が い し ゃ

が

予想
よ そ う

とは異
こと

なることが分
わ

かった。国
くに

による差
さ

も明
あき

らかになった。では、次回
じ か い

は

年金
ねんきん

について審議
し ん ぎ

する。これで部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」 

【教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「教育文化部会
き ょ う い く ぶ ん か ぶ か い

を始
はじ

める。まず、前回
ぜんかい

の内容
ないよう

を確認
かくにん

する。」 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

。） 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「 続
つづ

い て 保護者支援及
ほ ご し ゃ し え ん お よ

び 多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の ま と め に つ い て 入
はい

り た

い。」 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき、保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

のまとめについて説明
せつめい

。） 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「この資料
しりょう

に出
で

ている項目
こうもく

の中
なか

から、大切
たいせつ

だと思
おも

うものを３、４個
こ

選
えら

んではど

うか。」  

金
きん

委員
い い ん

「過去
か こ

の提言
ていげん

と重
かさ

なっていないのは、保護者向
ほ ご し ゃ む

け通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

や電話
で ん わ

連絡網
れんらくもう

。
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他
ほか

のものは、過去
か こ

の提言
ていげん

と重
かさ

なっているものが多
おお

い。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「では、それぞれ大事
だ い じ

だと思
おも

う項目
こうもく

に手
て

を挙
あ

げていってはどうか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「過去
か こ

の提言
ていげん

でＢからＡになるまでにかかる平均
へいきん

年数
ねんすう

が知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「それぞれの提言
ていげん

によって必要
ひつよう

な期間
き か ん

が異
こと

なる。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、各自重要
かくじじゅうよう

だと思
おも

う項目
こうもく

を挙
あ

げてほしい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「保護者
ほ ご し ゃ

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

の中
なか

で、⑤日本
に ほ ん

の小学校
しょうがっこう

の入学
にゅうがく

（編入
へんにゅう

）手続
てつづき

のガイド
が い ど

と、

⑥外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けの入学前
にゅうがくまえ

ガイダンス
が い だ ん す

は 1
ひと

つの提言
ていげん

にまとめられる。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「⑤は母語
ぼ ご

でのサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

、⑥はやさしい日本語
に ほ ん ご

なので内容
ないよう

が異
こと

なる。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「サポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

の内容
ないよう

は同
おな

じなので、ニ
に

ー
ー

ズ
ず

によって言語
げ ん ご

をやさしい日本語
に ほ ん ご

か、母語
ぼ ご

か

変
か

えるだけでよい。外国人
がいこくじん

登録
とうろく

のとき、日本
に ほ ん

の学校制度
が っ こ う せ い ど

についてのパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

が多言語
た げ ん ご

でもらえるとよい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「では保護者
ほ ご し ゃ

への 情報
じょうほう

提供
ていきょう

の⑤⑥と⑦外国人登録
がいこくじんとうろく

の際
さい

に外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けの

情報
じょうほう

が必要
ひつよう

かどうかチェック
ち ぇ っ く

できる仕
し

組
く

み、を 1
ひと

つにまとめることを事務局
じ む き ょ く

へ依頼
い ら い

したい。」  

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「今
いま

出
で

ている⑤⑥⑦については、過去
か こ

の提言
ていげん

と重
かさ

なる部
ぶ

分
ぶん

も多
おお

い。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「現在外国人登録窓口
げんざいがいこくじんとうろくまどぐち

では、外国人向
が い こ く じ ん む

けにどのようなパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を渡
わた

しているの

か。教育
きょういく

に関
かん

する資料
しりょう

も渡
わた

しているのか。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「生活上
せいかつじょう

の様々
さまざま

な手続
て つ づ

きを 行
おこな

う窓口
まどぐち

の一覧
いちらん

を掲載
けいさい

した資料
しりょう

を渡
わた

している。

教育
きょういく

関係
かんけい

の 資料
しりょう

は 、 川崎市外国人教育基本方針
か わさ きしが いこく じん きょう いく きほんほ うし ん

に 基
もと

づ き 、 外国人
がいこくじん

へ 配慮
はいりょ

し た

情報発信
じょうほうはっしん

を 行
おこな

うことになっている。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「外国人登録
がいこくじんとうろく

のときに渡
わた

している書類
しょるい

を次
じ

回
かい

見
み

てみたい。」 

金
きん

委員
い い ん

「過去
か こ

の提言
ていげん

で、外国人
がいこくじん

登録
とうろく

の際
さい

に、一括
いっかつ

して情報
じょほう

を受
う

け取
と

れるシステム
し す て む

について

出
だ

されたことが、今少
いますこ

しずつ実現
じつげん

していることは良
よ

い事
こと

。また、子
こ

どもが日本
に ほ ん

国籍
こくせき

で、保護者
ほ ご し ゃ

が外
がい

国籍
こくせき

の場合
ば あ い

、小学校
しょうがっこう

へ入学
にゅうがく

する際
さい

に外
がい

国
こく

人
じん

向
む

けのお知
し

らせが

来
こ

ないのではないか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「実際
じっさい

には 私
わたし

の場合
ば あ い

にそうだった。 私
わたし

は日本語
に ほ ん ご

ができたが、もし日本語
に ほ ん ご

が分
わ

か

らなかったら、手続
て つ づ

きに困
こま

っていたと思
おも

う。１０年前
ねんまえ

に外国人
がいこくじん

登録
とうろく

した際
さい

は、

外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けのパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

も渡
わた

されなかった。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「 私
わたし

のケ
け

ー
ー

ス
す

のように両親
りょうしん

どちらかが日本人
に ほ ん じ ん

で子
こ

どもも日本
に ほ ん

の戸籍
こ せ き

に入
はい

っている

場合
ば あ い

、日本人
に ほ ん じ ん

の親宛
おやあて

に案内
あんない

が送
おく

られる。」  

許
きょ

委員
い い ん

「子
こ

どもが日本国籍
に ほ ん こ く せ き

でも母親
ははおや

が外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

には、子
こ

どもに関
かん

する予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

や学校
がっこう

のガイド
が い ど

は、外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けのお知
し

らせが必要
ひつよう

。今年我
こ と し わ

が子
こ

は公立
こうりつ

の小学校
しょうがっこう

に

入学
にゅうがく

したが、調査票
ちょうさひょう

を記入
きにゅう

するときに、 私
わたし

の名前
な ま え

も記入
きにゅう

したので、誰
だれ

が見
み

ても

母親
ははおや

は外国人
がいこくじん

だとすぐ分
わ

かったと思
おも

う。しかし、入学手続
にゅうがくてつづ

きから３ヶ月
か げ つ

経
た

ったい

までも、外国人向
が い こ く じ ん む

けガイダンス
が い だ ん す

等
とう

の案内
あんない

は何
なに

もない。 私
わたし

は日本語
に ほ ん ご

でコミュニケ
こ み ゅ に け

ーション
ー し ょ ん

がとれるが、日本語
に ほ ん ご

が不自由
ふ じ ゆ う

な人
ひと

だと困
こま

ると思
おも

う。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「許
きょ

委員
い い ん

の 話
はなし

は資料
しりょう

４－２保護者
ほ ご し ゃ

の言葉
こ と ば

のサポート
さ ぽ ー と

の②の課題
か だ い

にあたる。解決
かいけつ

策
さく

として③外国人向
が い こ く じ ん む

けの進学
しんがく

説明会
せつめいかい

等
とう

の情報
じょうほう

をもっと伝
つた

わるようにして欲
ほ

しい、

という解決
かいけつ

策
さく

を挙
あ

げてはどうか。」 

許
きょ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

登録
とうろく

時
じ

に、子
こ

どもがいる場合
ば あ い

は、子
こ

どもの予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

、健康
けんこう

診断
しんだん

、入学
にゅうがく

ガイド
が い ど

、外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

が必要
ひつよう

かどうかをチェック
ち ぇ っ く

する仕組
し く

みがある

とよい。 
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入学前
にゅうがくまえ

には、入学
にゅうがく

に関
かん

する手続
て つ づ

きの情報提供
じょうほうていきょう

を多言語
た げ ん ご

で外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けに出
だ

す、また外国語
が い こ く ご

の相談窓口
そうだんまどぐち

の案内
あんない

を送
おく

るようにするとよい。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「市
し

では各学校
かくがっこう

に対
たい

し、様々
さまざま

なニー
に ー

ズ
ず

を持
も

つ外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

や子
こ

どもに

対応
たいおう

するために、個別対応
こ べ つ た い お う

をするよう伝
つた

えている。子
こ

どもが日本国籍
に ほ ん こ く せ き

で保護者
ほ ご し ゃ

が

外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

は、学校
がっこう

が気付
き づ

かないこともある。保護者
ほ ご し ゃ

が外国人
がいこくじん

であるため、困
こま

ったことがあれば、学校
がっこう

に言
い

ってほしいと学校
がっこう

も子
こ

どもたちにアナウンス
あ な う ん す

してい

ると聞
き

いている。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「外国人登録時
が い こ く じ ん と う ろ く じ

には必要
ひつよう

なかった情報
じょうほう

が、時間
じ か ん

が経
た

って生活状況
せいかつじょうきょう

が変
か

わるにつ

れて、必要
ひつよう

になることもある。外国人登録
がいこくじんとうろく

のときだけチェック
ち ぇ っ く

していても、後
あと

か

ら必要
ひつよう

になった情報
じょうほう

については、把握
は あ く

できないという問題
もんだい

がある。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「外国人登録
がいこくじんとうろく

の更新
こうしん

の際
さい

に、 改
あらた

めて情報
じょうほう

についてチェック
ち ぇ っ く

できる体制
たいせい

があれば、

新
あたら

しい情報
じょうほう

を得
え

ることができる。また、ホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

等
とう

で情報
じょうほう

提供
ていきょう

を 行
おこな

う、市
し

の

様々
さまざま

な施設
し せ つ

に外
がい

国
こく

人
じん

向
む

けの資料
しりょう

を置
お

く等
とう

の工夫
く ふ う

も必要
ひつよう

。」 

事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

「提言
ていげん

の候補
こ う ほ

として出
で

ているのが、資料
しりょう

４－２、１ 頁
ぺーじ

④、⑤⑥⑦

をひとつにまとめたもの、⑨、２ 頁
ぺーじ

の保護者
ほ ご し ゃ

への言葉
こ と ば

のサポート
さ ぽ ー と

の③の４つであ

る。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

の提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を決
き

めたい。提言
ていげん

の候補
こ う ほ

にしたい

項目
こうもく

に手
て

を挙
あ

げてほしい。賛成者
さんせいしゃ

の多
おお

い 順
じゅん

に２項目
こうもく

を候補
こ う ほ

とする。」 

＜保護者
ほ ご し ゃ

支援
し え ん

提言
ていげん

候補
こ う ほ

＞ 

１日本
に ほ ん

に来
き

たばかりの保護者
ほ ご し ゃ

に、学校
がっこう

の最低限必要
さいていげんひつよう

な事
こと

を教
おし

える。（１
ひと

人
り

） 

２ 日本
に ほ ん

の 小学校
しょうがっこう

に 入学
にゅうがく

す る 際
さい

の 手続
て つ づ

き の た め の ガイド
が い ど

、 外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

け の 入学前
にゅうがくまえ

ガイダンス
が い だ ん す

をやさしいにほんごで実施
じ っ し

、外国人登録
がいこくじんとうろく

の時
とき

に外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けの情報
じょうほう

が

必要
ひつよう

かどうかチェック
ち ぇ っ く

できる仕組
し く

み、外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けのサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

が必要
ひつよう

な場合
ば あ い

に申告
しんこく

すればサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

を受
う

けられる仕
し

組
く

み （８人
にん

） 

３外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

が学校
がっこう

の先生
せんせい

と話
はな

しあう、相談
そうだん

できる機会
き か い

（４人
にん

） 

４必要
ひつよう

なときに学校
がっこう

と保護者
ほ ご し ゃ

のやり取
と

りをサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

する通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

（９人
にん

） 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「提言
ていげん

の候補
こ う ほ

は、２と４となった。続
つづ

いて多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

のまとめに

移
うつ

りたい。事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が資料
しりょう

４－３に基
もと

づき、多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

のまとめを説明
せつめい

。） 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 資料
しりょう

４ － ３ 、 １ 頁
ぺーじ

の ③ 民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

を 学校
がっこう

か ら 依頼
い ら い

す る の で は な く 、

教育委員会
きょういくいいんかい

から派遣
は け ん

するシステム
し す て む

にする、という項目
こうもく

だが、これが実現
じつげん

できれば

全
すべ

ての学校
がっこう

で１年
ねん

に１回多文化理解教育
か い た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を 行
おこな

うことができ、民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

の研修
けんしゅう

を 行
おこな

うこともできる。この項目
こうもく

で、今出
い ま で

ている課題
か だ い

の多
おお

くが解決
かいけつ

できるのではな

いか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

の教員
きょういん

で外国籍
がいこくせき

の人
ひと

は何人
なんにん

位
ぐらい

いるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「今
いま

すぐにお答
こた

えできない。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「第
だい

７期
き

の提言
ていげん

を策定
さくてい

するときにも、１年
ねん

に１回
かい

は多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を受
う

けられる

ようにするという意見
い け ん

が出
で

た。提言
ていげん

には入
い

れなかったが、今期
こ ん き

で提言
ていげん

したい。」 

許
きょ

委員
い い ん

「第
だい

７期
き

の多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の提言
ていげん

は、取
と

り組
く

み 状
じょう

況
きょう

がＢとなっている。」 

事務局
じ む き ょ く

西山
にしやま

課長
かちょう

「 カリキュラム
か り き ゅ ら む

は 学校
がっこう

の 判断
はんだん

で 作
つく

ら れ る の で 、 学校
がっこう

ご と に 様々
さまざま

な

カリキュラム
か り き ゅ ら む

がある。男女
だんじょ

平等
びょうどう

、子
こ

どもの権利
け ん り

を含
ふく

む人権教育
じんけんきょういく

というものの１
ひと

つ
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に多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

が入
はい

っているという位置
い ち

づけなので、幅広
はばひろ

い人権
じんけん

教育
きょういく

の中
なか

で、

どの部分
ぶ ぶ ん

をどのくらい取
と

り上
あ

げるかは、学校
がっこう

によっていろいろな 形
かたち

がある。」 

王
おう

委員
い い ん

「今出
い ま で

ているシステム
し す て む

の 話
はなし

に賛成
さんせい

。その他
た

、外国人教育基本方針
がいこくじんきょういくきほんほうしん

の改定
かいてい

を提言
ていげん

の

候補
こ う ほ

としたい。」 

金
きん

委員
い い ん

「教育委員会
きょういくいいんかい

から講師
こ う し

を派遣
は け ん

するシステム
し す て む

だと、学校
がっこう

がやりたくないのに無理
む り

やり

教育委員会
きょういくいいんかい

が押
お

し付
つ

ける
る

形
かたち

になり、先生
せんせい

の熱意
ね つ い

がないままに 行
おこな

うことにならない

か。１年
ねん

に１回
かい

は多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を 行
おこな

うという提言
ていげん

を候補
こ う ほ

にしたい。しかし、

予算
よ さ ん

に限
かぎ

りがある中
なか

で、実現可能
じ つ げ ん か の う

なのかは疑問
ぎ も ん

である。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

が多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

に関
かか

わった経
けい

験
けん

では、学校
がっこう

によって熱心
ねっしん

な 所
ところ

と

そうではない 所
ところ

がある。教育委員会
きょういくいいんかい

からやりなさい、という 形
かたち

にしたほうがより

多
おお

くの学校
がっこう

で取
と

り組
く

むようになると思
おも

う。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「１年
ねん

に１回
かい

の民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

の派遣
は け ん

が決
き

まれば、必要
ひつよう

な予算
よ さ ん

も決
き

まる。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「教育
きょういく

委員会
い い ん か い

では、各学校
かくがっこう

で 行
おこな

われた多文化教育
た ぶ ん か き ょ う い く

の実践
じっせん

の報告
ほうこく

を受
う

けているの

か。」 

事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

「民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

ふれあい事業
じぎょう

については、『学校
がっこう

でできる多文化
た ぶ ん か

ふ

れあい授業
じゅぎょう

交流会
こうりゅうかい

』
」

を１年
ねん

に１回
かい

開
かい

催
さい

し、ふれあい館
かん

に講師
こ う し

を依頼
い ら い

したケ
け

ー
ー

ス
す

、

ＮＰＯ法人
ほうじん

ＫＦＶに依頼
い ら い

したケ
け

ー
ー

ス
す

、学校独自
が っ こ う ど く じ

で講師
こ う し

を探
さが

して依頼
い ら い

したケ
け

ー
ー

ス
す

の

３つの事例
じ れ い

を 発表
はっぴょう

し、各学校
かくがっこう

の多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

に関
かか

わる 教員
きょういん

が情報交換
じょうほうこうかん

できる

機会
き か い

を設
もう

けている。他校
た こ う

の実践
じっせん

を聞
き

いて参考
さんこう

にする機会
き か い

である。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「教育委員会
きょういくいいんかい

から派遣
は け ん

するシステム
し す て む

は良
よ

いが、どのようなシステム
し す て む

が必要
ひつよう

か我々
われわれ

で 考
かんが

えて提
てい

案
あん

する必要
ひつよう

があるのではないか。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「今
いま

、細
こま

かいシステム
し す て む

まで決
き

めるということではなくとも、今後
こ ん ご

提言
ていげん

に

する中
なか

で、システム
し す て む

の方向性
ほうこうせい

や大
おお

まかな 形
かたち

については、 考
かんが

えていく必要
ひつよう

があ

る。」 

金
きん

委員
い い ん

「教育委員会
きょういくいいんかい

から派遣
は け ん

するシステム
し す て む

と１年
ねん

に１回多文化理解教育
か い た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を 行
おこな

うという

項目
こうもく

は１つにまとめられる。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を決
き

めたい。挙手
きょしゅ

で決
き

めたい。」 

＜多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

・提言
ていげん

の候補
こ う ほ

＞ 

１ 民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

を教育委員会
きょういくいいんかい

から派遣
は け ん

するシステム
し す て む

にし、１年
ねん

に１回
かい

は多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を 行
おこな

う。（９人
にん

） 

２ 外国人教育基本方針
がいこくじんきょういくきほんほうしん

を現状
げんじょう

に合
あ

うように見
み

直
なお

して欲
ほ

しい（７人
にん

） 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、１と２を提言
ていげん

の候補
こ う ほ

とする。今日
き ょ う

は時間
じ か ん

がないので、いじめ

の問題
もんだい

は次
じ

回
かい

扱
あつか

うこととする。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「次回以降
じ か い い こ う

で保育
ほ い く

園
えん

も 扱
あつか

うが、必要
ひつよう

な資料
しりょう

を依頼
い ら い

してはどうか。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「いじめの問題
もんだい

は次
じ

回
かい

取
と

り上
あ

げるが、その後決
ご き

まっている順番
じゅんばん

として

情報
じょうほう

について 扱
あつか

うことになっている。 情報
じょうほう

についての必要
ひつよう

な資料
しりょう

を確認
かくにん

した

い。」 

王
おう

委員
い い ん

「外国人向
が い こ く じ ん む

けに配布
は い ふ

している生活
せいかつ

ガイド
が い ど

のようなものがあれば、回覧
かいらん

でよいので出
だ

して欲
ほ

しい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

のホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

も情報提供
じょうほうていきょう

の場
ば

として利用
り よ う

できる。では、

今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

を閉
へい

会
かい

する。」 
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【全体会
ぜんたいかい

】 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。各部会
か く ぶ か い

の審議内容
し ん ぎ な い よ う

を報告
ほうこく

してほしい。」 

[社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

] 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「次回
じ か い

、年金制度
ね ん き ん せ い ど

の関係者
かんけいしゃ

が出席
しゅっせき

するので、関係者
かんけいしゃ

に聞
き

きたい質問
しつもん

をま

とめた。労働支援
ろ う ど う し え ん

についても審議
し ん ぎ

したが、特
とく

に意見
い け ん

はでなかった。外国人
がいこくじん

への

調査
ちょうさ

と外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

の声
こえ

を取
と

り上
あ

げるシステム
し す て む

について審議
し ん ぎ

した。ＥＵで 行
おこな

われた

外国人
がいこくじん

や外国系
がいこくけい

の人
ひと

を対象
たいしょう

とする調査
ちょうさ

を参考
さんこう

に、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の

状 況
じょうきょう

を知
し

るための調査
ちょうさ

を提案
ていあん

した。調査
ちょうさ

項目
こうもく

については、外国人
がいこくじん

が 行
おこな

っている良
よ

いこと、社会参加等
し ゃ か い さ ん か と う

についての質問
しつもん

を入
い

れると良
よ

いという意見
い け ん

が出
で

た。川崎市
か わ さ き し

は

１９９３年
ねん

に外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

にした調査
ちょうさ

を 行
おこな

ったが、１８年
ねん

前
まえ

のことで、現在
げんざい

は

状 況
じょうきょう

が変
か

わっているので、もう一度同様
い ち ど ど う よ う

の調査
ちょうさ

をしてはどうかという意見
い け ん

が出
で

た。

その他
ほか

には、情報
じょうほう

や相談
そうだん

に関
かか

わる意
い

見
けん

が出
で

た。法的
ほうてき

・社会的
しゃかいてき

な問題
もんだい

を相談
そうだん

でき、

解決
かいけつ

まで担当
たんとう

してくれる人
ひと

がいるとよい、市
し

のホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

から意見
い け ん

を書
か

き込
こ

め

るとよい、情報
じょうほう

が更新
こうしん

されたことが市
し

からメ
め

ー
ー

ル
る

で知
し

らせてもらえると良
よ

いとい

う意見
い け ん

があった。また、震災時
し ん さ い じ

の情報提供
じょうほうていきょう

についても意見
い け ん

が出
で

たが、広報車
こうほうしゃ

の

放送
ほうそう

が聞
き

き取
と

りにくかった、簡単
かんたん

な日本語
に ほ ん ご

で必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を伝
つた

えると良
よ

いとの意見
い け ん

が出
で

た。」 

[教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

]  

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「今日
き ょ う

は特
とく

に保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

と多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を審議
し ん ぎ

した。保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

か

ら提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を選
えら

んだ。１
ひと

つは、小学校
しょうがっこう

へ入学
にゅうがく

する手続
て つ づ

きのガイド
が い ど

がほしい、

入学前
にゅうがくまえ

ガイダンス
が い だ ん す

をやさしい日本語
に ほ ん ご

で実施
じ っ し

する、外国人登録時
が い こ く じ ん と う ろ く じ

に外国人保護者向
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ む

けのサポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

が必要
ひつよう

かどうかチェック
ち ぇ っ く

できる仕組
し く

みを作
つく

るというものを１
ひと

つにま

と め て １ 点
てん

。 も う １
ひと

つ は 、 学校
がっこう

と 保護者
ほ ご し ゃ

の や り と り を サポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

す る 通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

がいるとよい、という提言
ていげん

となった。多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の提言
ていげん

の候補
こ う ほ

も２つ決
き

まった。１
ひと

つは、民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

を教育委員会
きょういくいいんかい

から派遣
は け ん

するシステム
し す て む

を作
つく

る、１年
ねん

で１回
かい

でも多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を 行
おこな

うというものをまとめた１点
てん

。もう１
ひと

つ

は、外国人教育基本方針
がいこくじんきょういくきほんほうしん

を現状
げんじょう

に合
あ

うように見
み

直
なお

して欲
ほ

しい、というのが１点
てん

。

次回
じ か い

はいじめ問題
もんだい

と情報
じょうほう

について審議
し ん ぎ

する。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「 学校
がっこう

と 保護者
ほ ご し ゃ

の や り と り を サポ
さ ぽ

ー
ー

ト
と

す る 通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

に つ い て は 、

現在国際交流
げんざいこくさいこうりゅう

センタ
せ ん た

ー
ー

の登録通訳
とうろくつうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

制度
せ い ど

がある。必要
ひつよう

なときに学校
がっこう

や、

市
し

役所
やくしょ

、区役所
く や く し ょ

に同行
どうこう

してもらえる。提言
ていげん

したいのは、これとは別
べつ

の制度
せ い ど

なの

か。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 学校
がっこう

で 先生
せんせい

と の や り と り が う ま く 出来
で き

な い と い う 問題
もんだい

が 出
で

た 。 通訳
つうやく

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

は病院
びょういん

や市役所
し や く し ょ

で活躍
かつやく

していると思
おも

うが、学校
がっこう

で親
おや

が利用
り よ う

できる

通訳
つうやく

のリスト
り す と

があるとよいという提言
ていげん

である。」 

[各種
かくしゅ

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

報告
ほうこく

] 

●臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

：委員長
いいんちょう

 オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

 開催
かいさい

日
び

：２０１１年
ねん

１１月
がつ

２
は

０
つ

日
か

、会場
かいじょう

として高津
た か つ

市民館
し み ん か ん

を仮予約
か り よ や く

。会議
か い ぎ

の目的案
もくてきあん

は

資料
しりょう

５の案
あん

のとおり、開催方式
かいさいほうしき

は分科会
ぶ ん か か い

を作
つく

らず、全体会
ぜんたいかい

のみで 行
おこな

うことを報告
ほうこく

。 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 臨時会
り ん じ か い

の目的
もくてき

（資料
しりょう

５の案
あん

） 賛成
さんせい

２１人
にん

→決定
けってい
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●ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレター
ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

：委員長
いいんちょう

 チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

 編集委員長
へんしゅういいんちょう

はチャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

、Ｎｏ．４２で震災
しんさい

メッセージ
め っ せ ー じ

を掲載
けいさい

、その他記事内容
た き じ な い よ う

につ

いて報告
ほうこく

。 

●市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

：委員長
いいんちょう

 朴
ぱく

委員
い い ん

 参加日
さ ん か び

とテント
て ん と

企画
き か く

についてアンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ し

。パレ
ぱ れ

ー
ー

ド
ど

とステージ
す て ー じ

は参加
さ ん か

予定
よ て い

。アン
あ ん

ケ
け

ー
ー

ト
と

結果
け っ か

に基
もと

づき次回以降詳細
じ か い い こ う し ょ う さ い

を検討
けんとう

する予定
よ て い

等
とう

を報告
ほうこく

。 

●多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じっこう

委員会
い い ん か い

：委員長
いいんちょう

 コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

 参加可能
さ ん か か の う

な時
じ

間帯
かんたい

についてのアンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ し

、メニュ
め に ゅ

ー
ー

案
あん

はえびせんべい、ワンタン
わ ん た ん

、

バナナトゥロン
ば な な と ぅ ろ ん

、グヤーシュ
ぐ や ー し ゅ

から、次回
じ か い

決定
けってい

すると報告
ほうこく

。 

[その他
そ の た

] 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「第
だい

７期
き

では、名刺
め い し

を作成
さくせい

していたが、今期
こ ん き

も作成
さくせい

して欲
ほ

しい。名刺
め い し

を希望
き ぼ う

す

る人
ひと

は事務局
じ む き ょ く

へ申
もう

し出
で

て欲
ほ

しい。」 

（事務局飯嶋係長
じむきょくいいじまかかりちょう

から事務
じ む

連絡
れんらく

） 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員長
いいんちょう

「これで、本日第
ほんじつだい

１回第
かいだい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を閉会
へいかい

する。」 


